

# 第23回「議員と語りかい」報告書

4班 (No.1)

開催日	平成29年 5月 9日 (火) 19時00分 ~ 20時10分		
開催場所	中福良地区公民館		
団体名	中福良地区	参加人員	15人 (男 7人:女 8人)
出席議員	宮内 博、松元 深、時任 英寛、阿多 己清、塩井川 幸生、蔵原 勇		
役割分担	班 長 ( 宮内 博 ) 副班長 ( 松元 深 ) 記録係 ( 阿多 己清 )		
テーマ及び具体的な内容	地域のまちづくり全般		

## 意見交換での主な意見等

◆は参加者の発言 ◇は議員の発言

### ☆地区の館長より

中福良地区は、148世帯で、267人（男性129人、女性138人）いる。少子高齢化が進んでいる。地域を盛り上げるためにどうすればいいのか、考えているが、現在では、中福良小学校と嘉例川駅を中心にした活性化を進めている。駅には朝早くから各地より訪れている。小学校は特認校制度を導入し、昨年が35人、今年は27人の全校児童となっている。

◆公民館にあるコピー機が故障しているので、使えるようにしてほしい。できればカラー機がほしい。市教委の西課長にも報告しており、確認もされている。以前に、小学校入口の道路整備やせんだんの木が枯れて危ないと報告したが、これらはすぐに対応したのに、コピー機については一向に動きがない。

◇まちづくり計画にも掲げられている。条例公民館でもあるので、市側が設置すべきことだと思うので、市教委に確認してみる。その結果については、報告する。(市教委と協議済)

◆里道だと思うが、山の道路が壊れていて補修されていない。先般椎茸などでの取材で来られた方々の通行がままならなかった。簡易舗装でもいいので整備してほしい。林道山城～妙見線である。

◇定期的な点検も必要だと思うので、行政に報告する。(農林水産部へ報告済)

◆は参加者の発言 ◇は議員の発言

◆最近、大規模伐採が行われ、あとの植林をしていない山が多い。梅雨時など災害が心配である。植林の手立てはできないのか。

◇大規模な伐採後の植林率が3割程度である。植林の計画はされるが罰則の規定がないので、実際植林されていないケースがある。このような状態では不安もあるので、引続き植林率を高めるように要請していく。また、最近は大規模なメカソーラーの計画が複数箇所あり、災害対策等の指摘をしている状況だ。野久美田地区では27haの計画があり、現在工事中である。3つの調整池で浄化する機械を設置する計画と聞く。

◆この地区でも検疫所周辺に30haの整備計画がある。四国の業者と聞く。測量業者も入っているが、整備となると中福良の方に水が流れ込むので、心配だ。今後話が出てきたら議会でもよろしくお願ひしたい。

◇太陽光関係については、市でガイドラインを作り対応している。今後議会でも注視していく。

◆新燃岳噴火後、この地にもシカがととも増え、ヒノキなどへの被害が多い。どうにかできないのか。

◇鹿ネットに対する補助はあるが、金額が大きいのでかなりの負担にもなる。手出しが少なくなれば設置される方が増えると思うが。

◆駆除に対する講習があれば、個人でも受けたい。

◇県主催の講習は、年2回ある。鉄砲より箱わなの方が多いうようである。

◆川の近くに住んでいる。昨年7月の豪雨で被害を受け、河川の工事はしてもらったが、川幅を広げることにはできないのか。復旧内容を疑問に思う。どうにかできないのか。

◇豪雨で氾濫した被害箇所の復旧事業は、現状に返す、現状復旧までである。川幅拡張については、それとは別に改修事業として考えることになる。今後のこととして議論していくことになる。水田作付けができるように復旧させることが、とりあえずの命題だった。

◆嘉例川地区には公園がない。駅前に狭い広場はあるが、グラウンドゴルフもできない。大字に1つぐらいは大きな公園を整備してほしい。

◇グラウンドゴルフ場の整備は、6割補助もあるが、どうか。

◆40%の負担ができない。自己資金が困難であるので、できれば市で整備してほしい。

◇溝辺の区画整理でも公園の予定地は確保されているが、予算の関係で一向に整備されない。グラウンドゴルフ場の広場まで市が購入というのは、とても難しいと思う。

◆は参加者の発言 ◇は議員の発言

◇向花地区では、自治会長が契約し、民地を借りている。市から砂を入れてもらい、地域みんなで広場を整備した。そして市に申請を行い、地主には固定資産税を減免してもらっている。そのような方法も活用してもいいと思う。

◇民地で借用できる土地があれば、とりあえず相談してみてもどうか。そのような土地があれば市には原材料支給をお願いすることも可能かもしれないので。

◆市道の草刈り、ボランティアでしている。地域でできない所は市にお願いしているが、1回でなく2回はしてほしい。地域では道路アダプト制度も活用している。

◇このような意見は他の地区でも多い。市道も多いことから、できるところは地域にお願いしたい。年2回の作業については、関係部署に伝える。

◆奥新川の上水道の水源地への道路が崩れている。林道が2本あるが、う回路として整備できないか。隼人町時代に生コンをもらい、自分たちで整備した所である。1本はかなりひどくて通行ができる状態にはないが、もう一本は何かあった時にう回路に良いと思う。

◆手前の道路は、市に改修をお願いしたが、二次災害のおそれがありできなかった。その後、森林組合の方できれいに整備してもらった経緯がある。

◇ここらは調査をしてみたい。

◆駅などには外国人の観光客が多いが、観光の案内板などの整備をお願いしたい。

◇本年度の予算に、外国語表記の看板設置の予算が計上されている。7、8か所だったと思うが、嘉例川駅が含まれているかは記憶していない。整備は必要と思うので、商工観光部にも伝える。